
令和６年度第１回宝達志水町社会教育委員会議録 

 

開催日時 令和６年６月２１日（金） 

会議場所 宝達志水町生涯学習センター 2階 第 2会議室 

出 席 者 

<社会教育委員> 

出席委員  向瀬議長、池田副議長、美作委員、村上委員、真木委員 

欠席委員  中村委員、柳生委員、木村委員 

<事  務  局> 細江教育長、宮本課長、瀧平課長補佐、定免会計年度任用職員 

 

開  会  午後６時５５分 

 

１ 開会あいさつ 

  ・向瀬議長 

・細江教育長 

 

２ 委員紹介 

 事務局説明 

 

３ 議件 

（１）令和６年度宝達志水町教育行政の基本方針について 

（２）令和６年度社会教育委員活動計画について  

（３）令和６年度社会教育関係事業について 

 

○グッドマナーキャンペーンについて 

事務局  今年度、当町の小学校は統合による閉校式典があるため早く春休みに入る。

そのため新学期が 8月 28日(水)から始まる。グッドマナーキャンペーンの時

は既に登校が始まっている。 

 

委 員  街頭指導箇所が前年度と変更になったのはなぜか。 

 

事務局  昨年は北國銀行だった。他の団体との割り振りがあり、２年ごとに場所を

交替している。 

 

○青少年国際交流推進事業について 

議 長  中学生１名が部活動の試合の結果によって参加できるか未定である。 

 

 

（４）その他 

○宝たちビジネスアカデミー事業について 

委 員  企業はもう決定しているのか。 

 

事務局説明 承認 



事務局  昨年に引き続き散髪店と菓子店のほか、新たに助産師が決定している。 

 

委 員  高校生、地元出身の方に我々の企業を見学していただき就職につなげたい。

町内児童生徒の父兄も従業員がおり、家族見学会も開催している。 

     日程は調整可能。 

  

議 長  この事業をなんとか肉付けしたい。この町は水の町なので、「水と共に育む

宝たちビジネスアカデミー事業」として、水がらみの事業を通じて子どもと

企業と、この地元にも深い意味で、地元の水を使って商品を作っている、参

天製薬、近岡屋醤油、中山エッグ、油谷製茶はどうか。水とゆかりのある事

業をできたら良い形になるのではないか。また、大企業と、商工会を通じた

中小、零細と、地元にはこんなにバラエティに富んだ企業があることを子ど

もたちに楽しんでもらいながら体験も含めて何かできないか。 

     期間は短いがこれだったら自分たちのやり方一つで形になるのではないか。 

 

 教育長  学校としては大変魅力的な話である。最近、工場見学は減ってきている。

参天製薬は小学生が入っても大丈夫か。 

 

委 員  工場見学ルートがあるため、問題ない。所要時間は 30分程度。 

 

教育長  生涯学習課と学校教育課が線を引かずに手をつないだような格好でやって

くれると良い。 

 

事務局  大変良いお話であるが、もう１年早ければ、校長会等に話をすることがで

きたが、今年度はほとんど決まっている。今年度は講師にも打診済みである。

来年の発表を考えれば、準備や段取りを考えると難しい。発表なしで考えれ

ば良いのではないか。 

     次の段階のビジネスアカデミーとして、名前を変えても良い。 

 

教育長  平行して進められないか。 

 

事務局  今までやってきたことと、これからやりたいことも発表すると良いかもし

れない。 

 

議 長  県から５万円出るが、予算が無くなってしまうのであれば、どちらかに絞っ

てもいいのではないか。予算の５万円の使い道は事務局にお任せする。 

 

委 員  我々は宝達山の伏流水を使わせていただき、工業廃水もきれいにして日本

海に排水している関係で、宝達志水町に協力していけることは会社としてす

るべきだと考えている。今年に限ったことではない。 

 

事務局  工場見学に費用はかかるか。 



 

委 員  無料。 

 

議 長  企業の名前が出るが大丈夫か。 

 

委 員  守っていただきたいことがいくつかあるだけである。工場内の写真は NG。 

 

議 長  ルールと節度を守って実施することとなる。 

 

事務局  前向きに検討する。 

 

事務局  発表に向けて打合せのため、本来３回の会議を４回にすることもある。 

     発表のテーマは、宝たちビジネスアカデミーとしてよろしいか。 

 

委 員  承諾 

 

○会議の開催曜日や時間の希望について 

委 員  曜日等については、一人一人のご都合によるのでなんとも言えない。 

 

委 員  時間は 7 時からだと遅い。他の会議で 7 時からというものはあまり

ない。 

 

委 員  仕事があるため、６時だと間に合わない。6時半が良い。 

 

事務局  検討する。 

 

４ 閉会 

  ・池田副議長あいさつ 

 

午後８時１０分 終了 


